
香港工商業獎於2005年正式確立，實
為合併原有的香港工業獎及香港

服務業獎。香港工商業獎是一個由香港
政府全力支持的工商業獎勵計劃，以嘉
許本地不同領域的企業在邁向高科技、
高增值的過程中所取得的傑出成就。

全球壓鑄行業的領導者
創立於1979年的

力勁，集設計、製
造和銷售於一身，
主要生產壓鑄機、
注塑機和電腦數控
加工中心等機械，
是目前全球最大的
冷熱室壓鑄機製造
商。在三十餘年的
穩健發展中，力勁
這個香港品牌逐漸
得到全球業界的認
可，並佔得領導地

位。「中國名牌」、「香港名牌」、
「中國機械500強」等稱譽和無數獎
項，是業界對力勁的高度認可。今
年，力勁更憑DCC3000U冷室壓鑄
機，贏取本年度香港工商業獎的機器
及機械工具設計大獎。集團創辦人劉
相尚介紹，該壓鑄機之設計主要應用
於汽車製造，擁有全自動化生產能
力，高效提升生產水準和成品率。該
產品是汽車行業期望已久的突破，亦
為整個壓鑄業界標高了產品指標。

全自動DCC3000U的強大優勢
據悉，DCC3000U冷室壓鑄機的設計

勝在全自動化生產，特點有三：一為新
式快速換模裝置，能最大限度地縮短換
模過程；二為雙伺服實時控制壓射系
統，能提供穩定的射料控制，增加打料
速度，與同類伺服控制系統相比更快捷
更精穩；三為採用安全通訊網絡及連線
網絡，縮減現場安裝時間，提高機器的

可靠性及問題檢測能力，減少出現故障
的機會。劉相尚稱：「由於該產品採用
儲能器設計，能源得到更有效的使用和
節約，減低每件產品耗能的同時亦減低
生產的成本。簡言之，新科技給予客戶
的最大受惠在於生產周期被縮短，生產
效率及生產成品率獲提高。這款增加效
率而又減少成本的產品，於製造商和客
戶而言皆獲雙贏局面。所以美國通用汽
車公司經過一輪嚴格而苛刻的篩選後便
很快地選定了力勁，並一次過訂購二十
多台，無疑是他們認可此款產品的高
效、節能、自動化等優點的實際舉措。」

對機械工業之高瞻遠矚
即使新生產業不斷出現，但農業、工

商業始終是民安國泰的立命之所在。劉
相尚對機械工業發展的前景充滿信心：
「力勁的建立和發展可以說是時勢造
就，從70年代香港提倡工業多元化和市
場多元化，到80年代中國內地改革開

放。其實，機械工業在內地已有比較穩
定的基礎，只是過去管理陳舊而導致技
術和觀念落伍。現在因人力、設備、運
輸網絡的完善，成為海內外投資者進駐
投資的熱地，進而努力打造世界機械工
業發展平台。而且，中國內地生活水準
提升，對消費品的數量及質量要求亦相
應提高，造就龐大市場的存在是對鑄造
業良好發展的先機。香港土地稀缺，不
過在技術、經驗、管理、高端人力資源
等條件上正好與內地形成互補。所以，
將來內地和香港地區的機械工業將會更
緊密聯繫。」

長遠計劃力爭業界不斷認可
力勁秉承「持續改進，追求卓越」的

企業文化理念，對於集團長遠發展計劃
而言，劉相尚有更大的展望：繼續研發
創新力勁產品，期望每年能以不同類型
和系列的機械產品參與香港工商業獎遴
選。有如此願景，足以說明力勁集團員

工的自信和能力。「我們集團考慮每年
都參與是項比賽，獲獎是業界肯定力勁
成績的社會反映，銷售量則是客戶對力
勁產品及技術的直接認可。工業自動化
生產是未來走勢，以先進機器代替人
手，規範化、節能化、技術化管理為客
戶帶來節省成本的增值效益，藉此加強
生產商和客戶在市場上的強競爭力和性
價比。」科技帶來更多的社會價值和生
產方便，因此，力勁亦會一如既往地重
視技術人員培訓，發展新型科技和研製
新產品奠定基礎，給予客戶更優質及專
業的服務。劉相尚強調，獎項的肯定，
除了給予集團榮譽及認同外，亦有助提
升本港工商業的競爭力及推廣香港品
牌。力勁集團始終以「振興民族工業，
成就國際品牌」 為企業核心理念，致力
發展高端科技、創新同類工業為宗旨，
因而力勁樂於參與及推動香港工商業發
展事業，期望良性競爭給予行業更多的
持續上升空間。
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本地工商業持續鼎盛發展，應該感謝和表彰長期不懈在此方面盡心盡力的企業和人士，香港工商業獎就是為此因

緣而設。力勁集團（下稱力勁）所研發生產的DCC3000U冷室壓鑄機，榮獲「2012香港工商業獎：機器及機械工

具設計大獎」。集團創辦人劉相尚表示，該獎項是業界對力勁集團銳意開拓及創新精神的褒獎。DCC3000U冷室壓

鑄機的設計具有先進、節能、高效的增值效益，提高生產效率和客戶利潤而獲嘉獎。

■DCC3000U冷室壓鑄機榮獲

「2012香港工商業獎：機器及機械

工具設計大獎」
DCC3000U冷室壓鑄機榮獲「香港工商業獎：機器及機械工具設計大獎」

■力勁集團創辦人劉相尚

無 昨公佈收視，港姐選舉收視平均
27點，比去年高3點，但同時接到49

宗電郵及30宗電話投訴，表示對港姐不是
一人一票選出，感到不滿。

通訊局收447宗投訴
而通訊事務管理局收到共447宗投訴，指

無 安排不善、有誤導及欺騙觀眾之嫌、
賽果不公，通訊局表示經進一步了解節目
安排後，會根據條例規定處理投訴。TVB
高層昨日臨時召開記者會交待投票出問題
事件。出席記者會的有TVB電視廣播業務
總經理鄭善強、非戲劇製作總監余詠珊、
微博開發平台部總監錢展鵬、Cherrypicks行
政總裁趙子翹，會上主要由鄭善強交待事
件及善後安排，至於身為港姐統籌經理的
余詠珊，卻全程未有發言。

最後15分鐘流量突增幾倍
會上鄭善強主要交代四點，他首先指出

在過去16小時零50分，已盡量與電腦平台
收集資料再作初步分析，但詳細報告要稍
後才能公佈。錢展鵬表示初步調查發現在
比賽到最後15分鐘，流量方面突然超乎想

像中的多，比收視率甚至香港人口更是多
出幾倍，幸好發現這些流量只是探訪性
質，未有入侵性或因入侵導致資料外洩。
鄭善強續稱，第二項就是發現流量如此

不尋常，感覺有可疑地方，承諾將於24小
時內聘請獨立技術公司作出深入研究，他
說：「我希望盡快可找出原因，但有關數
字及詳情暫不能公佈，同時希望增加透明
度，但不想有誤導性，所以要先深入調
查，但若有證據顯示是黑客入侵，TVB考
慮報警求助。」
至於第三項是回應網民質疑無 今次是

刻意宣傳，他否認道：「TVB是想做到一
人一票選港姐，未來都想多舉辦此類投
票，希望可以有更多觀眾參與，讓數碼媒
體更為進步，並非如網上傳言指有意欺騙
市民或只為宣傳效果。」
有關活動送出的汽車獎品，鄭善強透露

送車細節會於一、兩天內公佈，並承諾會
於未來一、兩星期內再次舉辦抽獎活動，
將汽車送出，同時他又了解到市民很想參
與投票，未來都會舉行一項與港姐有關的
項目，讓市民投票表達心中所想。最後鄭
善強重申之前有做過系統測試，亦有一個

目標數量，但不能透露這個數字。

不可能重選會再搞互動
外事部副總監曾醒明再度代表TVB向傳

媒鞠躬致歉，並指出今年港姐是想搞新意
思，可是低估了流量才發生此事。問到會
否重選？他說：「始終是一個選舉，不是
劇集可分上、下半場，無咩可能。」至於
可有人要為事件負上責任？曾生解釋首先
要調查導致網絡癱瘓的原因，雖然今次投
票失敗，但公司未來還都會再舉辦這類互
動投票。

張名雅籲大眾接受賽果
三位出爐港姐，冠軍張名雅、亞軍黃心

穎、季軍朱千雪、最上鏡小姐岑杏賢及旅
遊大使湯洛雯，前晚出席完港姐慶功後，
昨午又要返回將軍澳電視城出席「TVB傳
媒中心」啟用典禮。對於有網民不滿意賽
果，冠軍張名雅懶理說：「總會有人開
心，有人會不滿意個賽果，但網民又未必
代表所有香港觀眾。(評判又是否可代表觀
眾？)以往每年港姐也是由評判選出，評判
選了這個結果出

來，大家要接受囉。（要接受你得冠軍？）
唔係。」她又風騷地表示，就算一人一票
選港姐，也有信心可以得到觀眾的認同及
支持。

朱千雪不向TVB上訴
大獲網民民心的朱千雪，對於最後只得

季軍，她大方的表示得到大家支持已很滿
足，不覺得自己輸給了投票系統。她又透
露之前大會都有提及過，如果投票不成功
會由評判選出。問到她可會向無 上訴？
她說：「當然不會。」

香港文匯報訊（記者 吳文釗）擔
任港姐司儀的曾志偉前晚現身慶功宴
也直言今次港姐笑話相當好笑，但只
是科技上的問題，強調製作團隊都上
下一心去做好節目，他說：「技術人
員話得，50萬人一齊投票都沒問題，
但想不到即場反應太厲害，連現場的
藝人都即場投票。」
志偉坦承如一人一票成功進行，相

信冠亞季名次有所變更，他說：「評
判準測一定是要能代表香港，所以張
名雅有學歷、高貴大方就最好，但如
果一人一票投票又未必會是她。」
問到港姐統籌余詠珊是否需要為事

件負責，甚至要問責下台？志偉說：
「又未到這地步，最重要是節目好不
好看，港姐都40周年，大家一直在求
變中去做，我作為其中一分子，好明
白幕後很用心機去做。有很多朋友都

傳短訊給我，讚節目出色好看。」志
偉又表示無 一直在求變階段，他對
無 很有信心，不會洩氣，可放長雙
眼看成績。

落選湯洛雯認不快
兩位大熱倒灶的佳麗湯洛雯

與曾明俐，曾明俐說：「我
沒有不開心，自己都是平常
心參與。每位佳麗都有
資格拿獎，我都替三
甲佳麗感到開心。」
湯洛雯坦言有一刻為
落選感到不快，自
責表現不好，但又
不知哪個環節做得
不好，自問已盡
力應付每一個環
節。

■左起：吳綺莉、查小欣及陳志雲合照。
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香港文匯報訊　影后劉曉慶（見圖）由本月
31日到9月2日在台北演出舞台劇《風華絕
代》，劉曉慶昨天在台北出席記者會，將詮
釋傳奇女子賽金花，劉曉慶說賽金花多變的
身份，對她而言，在演出上是一種挑戰。

在劇中劉曉慶得說上3萬多字的台
詞，在劇中展盡戲骨功力，在嘻笑怒
罵之間掩映 千迴百轉的柔情，劉
曉慶說，她覺得自己唯一和賽金花
有點相像的地方都是很喜歡請大家吃

飯，即便早年她剛出道只賺微薄的薪
資，仍然要請大家吃飯，希望看到每個人都
有飯吃，她便能滿足。
昨天她穿一襲桃紅色連身洋裝，絲毫看不

出今年已經56歲。被問到如何保養身材，她表
示沒吃燕窩，也沒特別保養，只是愛運動且容
易開心，再加上是從事自己喜歡的工作，投入
熱情時反而感到快樂。

風華絕代
劉曉慶扮賽金花

愛貓死後阿詩致電慰問
祖兒和劉浩龍私下傳情

陳志雲查小欣
合照闢不和傳言

香港文匯報訊（記者 李思穎、梁靜儀）容祖兒（見圖）昨日
以永遠愛心大使身份出席「普洱茶餅慈善義賣助腎友」籌款活
動，幫助腎病者購買家居腹膜洗腎機。祖兒前晚工作完後回
家，正巧趕及欣賞到新一屆港姐的誕生，對於今年一人一
票選港姐的新制，最後因網絡癱瘓臨時取消，引來全民鬧
爆，祖兒表示沒有參與投票，但認為新出爐港姐張名雅是
實至名歸。有指一人一票投票的賽制也可套用在「勁歌」

身上，祖兒也贊成。又，祖兒指和何韻詩一直有保持
聯絡，早前愛貓死了，祖兒也收到阿詩的慰問電
話。而祖兒前晚為《暗中作樂2012》時空之輪擔任
特別嘉賓。事後祖兒接受訪問時，笑謂趁出場前，
在一片黑暗環境下緬懷一下少女心事，更有種想流淚
的感覺，摸自己塊面時更發現濕了。問當時可有浮現
男朋友個樣？她即表示沒有。談到日前她與男友劉浩
龍在微博傳情，祖兒笑指只是大家胡亂猜測，並說：
「明知大家都會睇，點會傳情！（私底下呢？）私底
下傳情又有咩出奇，但唔會話你知。」師兄早前因
拍劇誤傷腿部，祖兒坦言有致電慰問。

流量突倍增可疑 聘技術公司調研

TVB會報警

一人一票倘成功料名次有變
志偉指無 求變階段不會洩氣

香港文匯報訊（記者 李思穎）陳志雲上
任商台後，今年商台的53周年台慶特別熱
鬧，請來不少藝人出席，計有一直被指跟
商台關係麻麻的李克勤、方大同等，而被
傳遭陳志雲踢走，由吳綺莉取代位置的查
小欣，當晚首度同時現身，更經傳媒要求
下三人亦有大方握手合照。
全晚陳志雲如同主人家滿場飛，克勤更

是唯一一位歌手與該台全體員工和DJ影大
合照。陳總見到查小欣時便又攬又錫，有
講有笑，以行動粉粹不和之說。陳總表示
與查小欣不會尷尬，事情並非外間所說，
大家都很諒解，對方是有新發展，大家也
有傾合作上的事，同時又堅稱沒有參與播
放率的事，相信DJ們不會多播他朋友的
歌，又重申所有嘉賓都是畀面商台，跟
「志雲黨」無關。

全晚強顏歡笑
被傳給「踢走」的查小欣表示心情沒受

影響，但見她全晚強顏歡笑，問她會否以
前輩身份過兩招給吳綺莉，查即笑言：
「前咩輩，佢使咩我過兩招。」吳綺莉則指
查小欣的地位已昇華到另一層次，笑言會
把報道當成宣傳。她們又強調私底下有見
面食飯的。
當晚克勤現身商台台慶，又跟DJ大合

照，明顯跟商台關係跨進一步，問到是否
屬於「迷雲黨」有關，克勤笑說：「剛剛
落機趕來，這個星期要做五個騷，飛了兩
轉，現在都暈暈 ，我唔係「迷雲黨」，我
係無遮無擋。」克勤將在商台新節目《1圈
圈》中有個主持環節，又會搞音樂會，他
表示合作不是講錢，又指與獎項無關。

若證黑客入侵
■外事部副總監曾醒明代

表TVB向公眾鞠躬致歉。

■TVB高層昨日臨時開記招交待投
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中央社

■TVB高層昨日臨時開記招交待投

票系統網絡癱瘓事件。


